

“El Espíritu y la Carne” **1 Corintios 3:1-9**

¿Qué ha pasado con la iglesia siendo importante en las vidas de los cristianos?

Dios desea que haiga fruto en nuestras vidas, y aun nos poda para poder tener más fruto.

Hebreos 12:11 Es verdad que ninguna disciplina al presente parece ser causa de gozo, sino de tristeza; pero después da fruto apacible de justicia a los que en ella han sido ejercitados.

Nueva Traducción Viviente

¹¹Ninguna disciplina resulta agradable a la hora de recibirla. Al contrario, es dolorosa! Pero después, produce la apacible cosecha de una vida recta para los que han sido entrenados por ella.

* He llegado a la realización que estamos tratando con cristianos carnales; inmaduros o bebés.

1 Corintios 2:14 Pero el hombre natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente.

El Hombre Natural ~ es el inconverso, que es del mundo, y está satisfecho con su condición. Está contento ahí. Está vivo, pero espiritualmente está muerto.

El Hombre Espiritual ~ es el hombre que está salvo, pero es controlado por el Espíritu Santo.

El Hombre Carnal ~ este tipo de hombre está salvo, pero vive para agradar su carne. Es el cristiano inmaduro, no ha crecido espiritualmente, son niños en la fe, son bebés en Cristo.

*** Para el hombre carnal Jesús es su Salvador, pero no es su Señor.

El hombre natural no acepta las cosas de Dios.

El hombre carnal no se detiene del Espíritu Santo, no se detiene de lo espiritual. El hombre espiritual se detiene de la Palabra de Dios, y permite ser instruido por el Espíritu Santo; se detiene de Él.

- 1. La carnalidad v. 1**
- 2. La capacidad v. 2**
- 3. La conducta de ellos vv. 3-4**
- 4. El hombre sembrador vv. 5-9**

1. La carnalidad v. 1

v. 1

no pude hablaros como a espirituales, ~ Pablo no les puede hablar como a espirituales. ¿Diciendo qué? ¿Qué no son espirituales? ¿Qué es lo que les está diciendo aquí?

Pablo está hablando de la "madurez" de ellos. O, mejor dicho, de "la falta de madurez" de ellos. El cristiano carnal es el cristiano que no ha madurado, que no ha crecido en el Señor.

sino como a carnales, Sino como hombres que se detienen de su carne. Hombres que no crecen en la gracia y sabiduría de nuestro Señor Jesucristo.

¿Qué son las marcas de madurez? Primeramente, uno puede reconocer al cristiano maduro, en su dieta. En lo que come. ¿Qué? ¿Cómo?

¿Qué es el alimento sólido? Son las verdades más profundas que existen en la Biblia.

Hebreos 5:11-14 Acerca de esto tenemos mucho que decir, y difícil de explicar, por cuanto os habéis hecho tardos para oír. ¹² Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido. ¹³ Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño; ¹⁴ pero el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, para los que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento del bien y del mal.

2. La capacidad v. 2

v. 2

Os di a beber leche, ~ Pablo sabía, él entendía que ellos siendo bebés, necesitaban alimentarse con leche. La leche era lo mejor para ellos, para que comenzaran a madurar, a crecer espiritualmente.

¿Qué es la leche? Leche espiritual ~

Hebreos 5:11-14 Biblia en Lenguaje Sencillo

¹¹**Hay mucho más que decir acerca de este asunto, pero no es fácil explicarles a ustedes todo porque les cuesta mucho entender.** ¹²**Con el tiempo que llevan de haber creído en la buena noticia, ya deberían ser maestros. Sin embargo, todavía necesitan que se les expliquen las enseñanzas más sencillas acerca de Dios. Parecen niños pequeños, que no pueden comer alimentos sólidos sino que sólo toman leche.**

¹³**Son como niños recién nacidos, que aún no pueden distinguir lo bueno de lo malo.** ¹⁴**En cambio, los que sí saben distinguir lo que es bueno y malo, y están acostumbrados a hacerlo, son como la gente**

adulta que ya puede comer alimentos sólidos.

Hebreos 6:1-3 Biblia en Lenguaje Sencillo

¹ Por eso, sigamos aprendiendo más y más, hasta que lleguemos a ser cristianos maduros. Dejemos de ocuparnos de las primeras enseñanzas que se nos dieron acerca de Cristo, y ya no sigamos hablando de cosas simples. Dejemos de hacer lo malo, sigamos a Cristo, y dejemos de pecar para no morir. Sabemos que debemos confiar en Dios, ² y bautizarnos. También sabemos que los que creen en Cristo reciben el Espíritu Santo, que los muertos volverán a vivir, y que habrá un juicio final. ³Claro que todo esto lo seguiremos enseñando, si Dios así nos lo permite.

~ Podemos llegar a esta conclusión: la leche es representada por lo que Jesús hizo cuando estaba presente en el mundo.

~ Y el alimento sólido, el bistec, es lo que Jesús está haciendo hoy en día en el cielo.

***** La Palabra de Dios (La Biblia) es nuestro alimento espiritual:**

Leche ~ 1 Pedro 2:2 Nueva Versión Internacional

Pan ~ Mateo 4:4 Nueva Versión Internacional

Alimento sólido (bistec) ~ Hebreos 5:11-14

Miel ~ Salmos 119:103 Nueva Versión Internacional

1 Corintios 2:6-7

* Pero tenemos que entender que Pablo no escribió la mayoría del Nuevo Testamento para saber cómo ser salvo. Él escribió a los hermanos, a los que ya estaban salvos.

Pablo escribió para explicarnos lo que estaba implicado en nuestra salvación.

3. La conducta de ellos vv. 3-4

v. 3

¿Y por qué se portaban así?

porque aún sois carnales;

1 Corintios 3:3 Nueva Traducción Viviente

³porque todavía están bajo el control de su naturaleza pecaminosa. Tienen celos unos de otros y se pelan entre si. ¿Acaso eso no demuestra que los controla su naturaleza pecaminosa? ¿No viven como la gente del mundo?

Vemos que se demuestra la carnalidad, la inmadurez en la vida de ellos, en su conducta. "Había celos, contiendas y disensiones." Su conducta era igual como la del mundo.

v. 4

Tenemos que entender que somos "colaboradores" trabajando juntos para el Reino de Dios.

*** El ministerio es: amar, alimentar, disciplinar a los de la familia de Dios, para que puedan madurar en la fe, crecer y ser más como Jesucristo.

4. El hombre sembrador vv. 5-9

v. 5

Estos hombres eran siervos del Señor. Eran instrumentos que Dios usó para Su gloria.

Servidores es la misma palabra "diacono" y significa un siervo, un mesero. **Servidores por medio de los cuales habéis creído;** ~ Son los mundanos, los inmaduros, los que son bebés, que elevan a los siervos de Dios.

y eso según lo que a cada uno concedió el Señor.

Es reconocer que es Dios el que nos usa. Que gran privilegio. Tenemos que pausar y pensar que Dios desea usarnos para avanzar Su Reino.

v. 6

Yo planté, ~ Dios le dio la oportunidad a Pablo de compartir Su Palabra, de presentar el Evangelio. Cada uno de nosotros tenemos esta oportunidad también.

Apolos regó; ~ Apolos reforzó (regó) la semilla que había sido plantada.

*** No sabemos si estamos plantando o regando semillas, pero las dos funciones sirven juntas.

pero el crecimiento lo ha dado Dios. ~ Uno puede plantar o puede regar, pero solo es Dios que causa el crecimiento.

v. 7

El que planta y el que riega solo son un instrumento de Dios, un siervo. Pero es Dios el que causa el crecimiento, y es en Dios en quien debemos de poner nuestra vista, enfocarnos en Él, no en los siervos de Dios.

v. 8 Y el que planta y el que riega son una misma cosa; aunque cada uno recibirá su recompensa conforme a su labor.

Una vez más vemos que todos los siervos, no importa el nivel, solo somos siervos con diferentes llamados, diferentes dones, un diferente rol, pero somos "colaboradores." No estamos divididos, pero unidos en Cristo Jesús.

Jesús expresó la misma idea en: **Juan 4:34-38**

Y los siervos en cada ministerio; **cada uno recibirá su recompensa conforme a su labor.**

v. 9

Una vez más vemos que somos colaboradores de Dios. Nosotros trabajando juntos con Dios.

Un equipo con el mismo propósito: la salvación de los perdidos.

Aplicación:

- 1.** ¿De qué te detienes? ¿De la carne o del Espíritu?
- 2.** Uno tiene que madurar, crecer, para poder recibir lo más profundo de Dios.
- 3.** La capacidad de uno tiene que ver con lo que te estás alimentando, ¿con la leche o con alimento sólido?
- 4.** Nuestra conducta dice mucho de nosotros. Y tiene que ver mucho con lo que te estás alimentando; nos permite entender si uno es maduro o es un niño o bebé.
- 5.** Hay que madurar y considerar el ministerio, nuestro rol en el llamado de Dios. Reconocer que todos somos responsables en plantar o regar. Y en si somos igual.